## LE RENOUVELLEMENT DU MONDE

L'harmonie dans le monde naturel caractérise la paix du millénaire, l'existence paisible entre les animaux, entre les animaux et l'homme, et le retour aux conditions paradisiaques de l'Eden. Les animaux sauvages ne feront plus de mal ou ne détruiront plus dans toute la montagne sainte de Dieu. Sa montagne sainte est Sion, et parfois elle est parallèle à toute la terre d'Israël (Ps 78:54) et à mesure que le Messie règne sur le monde, ces nouvelles conditions deviendront universelles. Il est difficile d'imaginer un lion mangeant de la paille comme un bœuf, mais la raison invoquée est que durant cette ère future, la Terre sera pleine de la connaissance du Seigneur alors que les eaux recouvrent la mer. Le Créateur qui a donné aux animaux leur nature et leurs instincts est tout aussi capable de produire l'harmonie entre eux et l'homme qu'il l'était en mettant l'inimitié entre eux (Es 11:6-9, 65:25).

- Os 2:18 *Ce jour-là* Quand Dieu attirera Israël, le ramènera et lui parlera avec tendresse, il fera pour eux une alliance avec les bêtes des champs, les oiseaux du ciel et les créatures qui se déplacent sur la terre. Cette alliance avec le monde animal reflète la restauration de la Terre au cours du millénaire et l'harmonie de l'homme avec le monde naturel.
- JI 3:18 En ce jour-là, les montagnes couleront du vin nouveau, et les collines couleront du lait. Littéralement? Non. Il s'agit d'une description poétique du climat idéal en Israël à cette époque. Les ravins de Juda seront tous remplis d'eau, et une fontaine sortira de la maison de l'Éternel et arrosera la vallée des Acacias. Littéralement? Pourquoi pas? Cette fontaine est également prophétisée par Ézéchiel et Zacharie. La vallée des Acacias fait partie de la vallée du Cédron dont le ruisseau descend 4 000 pieds sur un cours de vingt milles depuis Jérusalem jusqu'à la mer Morte, près d'Enguedi.
- **Ez 47:1-12** décrit l'eau sortant du seuil du temple messianique (Ez 43:7). Il sort au sud du temple et de l'autel et traverse peut-être Jérusalem avant de tourner vers l'est. Le ruisseau devient plus profond et devient une rivière et descend jusqu'à la mer Morte. Les arbres poussent sur les deux rives et fournissent des fruits pour se nourrir et

des feuilles pour guérir. Cette eau apporte la vie en rendant l'eau salée fraîche, et il y aura autant d'espèces de poissons qu'il y en a dans la mer Méditerranée. Les pêcheurs y étendront leurs filets depuis Enguédi jusqu'à Eneglaim, mais les marais resteront comme réserve de sel. Une interprétation littérale est bien plus facile que d'essayer de spiritualiser tous les détails.

Za 14:8-9 En ce jour-là, des eaux vives couleront de Jérusalem alors qu'elle deviendra le centre de restauration du monde pendant le règne messianique. La moitié de l'eau s'écoule vers la mer orientale (la mer Morte) et l'autre moitié vers la mer occidentale (la Méditerranée). C'est littéral, l'eau coule toute l'année, été comme hiver. Il n'y a aucune raison pour que cela ne soit pas une caractéristique physique de la Jérusalem millénaire qui contraste fortement avec son aridité passée. La vallée est-ouest créée par le tremblement de terre (14:4) constituerait un parcours idéal pour l'écoulement de l'eau vers la Méditerranée et la mer Morte.

Ces trois prophéties sont toutes messianiques. Les noms de lieux et les détails donnés suggèrent une interprétation littérale. Il y aura des changements géographiques à la suite des grands tremblements de terre et Jérusalem restera en l'air sur son site et habitera en sécurité (Za 14:10-11). Le fleuve symbolise les bénédictions coulant de Jérusalem, comme on le voit également dans la Nouvelle Jérusalem (Ap 22:1-2), mais cela ne veut pas dire qu'il ne sera pas littéral. Il y a tellement de références à cela. « Là, le Seigneur sera notre Tout-Puissant. Ce sera comme un lieu de larges fleuves et de ruisseaux » (Es 33:21). « Je ferai couler des rivières sur les hauteurs arides, et des sources dans les vallées. Je changerai le désert en étangs d'eau, et la terre aride en sources » (Es 41:18). « Je répandrai de l'eau sur la terre assoiffée et des ruisseaux sur la terre aride ; Je répandrai mon Esprit sur ta postérité, et ma bénédiction sur ta descendance » (Es 44:3). « Il y a un fleuve dont les courants réjouissent la cité de Dieu, le lieu saint où demeure le Très-Haut. Dieu est en elle, elle ne tombera pas ; Dieu l'aidera dès le point du jour » (Ps 46, 4-5).

Ez 34:25-31 parle également d'harmonie dans le règne animal après que Dieu ait installé son serviteur David comme berger et prince sur Israël. Dieu fera une alliance de paix avec les bêtes sauvages. Israël ne sera plus pillé par les nations, et les bêtes sauvages ne le dévoreront plus. Il y aura des pluies abondantes, des terres productives et la sécurité. Israël et Jérusalem seront une bénédiction pour le monde, et

Israël ne subira plus d'opprobre. Le Messie sera avec eux et ils sauront qu'il est le Seigneur et qu'ils sont son peuple élu.

L'apôtre Jean a eu une vision concernant le Fleuve de Vie et l'Arbre de Vie, mais il prophétisait pour l'Église, pas pour Israël. Il utilise la même terminologie, issue de Genèse 2. Sa rivière et ses arbres se trouvent dans la Ville Sainte, la Nouvelle Jérusalem, où plus rien n'est maudit. Les habitants jouissent de la vie éternelle, mais ils ont toujours un ministère sur Terre. Les feuilles de l'arbre sont des médicaments pour la guérison des nations sur lesquelles ils règnent, produisant la paix, la justice et une vie juste.

## Que dit le Nouveau Testament sur le renouveau du monde ?

Jésus a parlé de la « palingénésie », une ère future où le Messie serait assis sur son trône (Mt 19:28). Le mot grec palingénésia signifie régénération, le renouvellement de toutes choses, le nouvel âge, les nouveaux cieux et la nouvelle terre prophétisés par Isaïe. Il ne s'agit pas d'une nouvelle planète, mais d'un monde renouvelé après les terribles destructions causées par la Grande Tribulation. C'est ce dont Paul parlait lorsqu'il disait qu'un jour la création serait libérée de son esclavage de la corruption et obtiendrait la liberté de la gloire des enfants de Dieu (Rm 8:20). Pierre appelle cela la restauration de toutes choses (Ac 3:21).

HLe ciel et la terre seront renouvelés (Ap 21:1, 5) à mesure que la malédiction sera progressivement levée du monde. Le règne animal sera en harmonie avec l'homme, et le Messie gouvernera les nations avec une verge de fer, avec justice et droiture (Ac 3:21, Rm 8:19-21).

L'adjectif hébreu est basé sur le verbe « renouveler ou réparer » et le contenu de la prophétie porte clairement sur la restauration. La durée de vie humaine sera prolongée, la férocité de la nature sera apprivoisée, le climat sera idéal et toute l'humanité viendra adorer le Seigneur à Jérusalem. Isaïe dit : « On ne se souviendra plus des choses anciennes. » Jean a dit:« Les choses anciennes sont passées » (Ap 21:4).

L'alliance avec les bêtes des champs, les oiseaux du ciel et les créatures rampantes sur la terre reflète la restauration de la nature au cours du Millénium, aboutissant à l'harmonie entre l'homme et la bête et au sein de la hiérarchie de la nature.alors que la création est libérée de son

esclavage de la pourriture. La création est merveilleuse, mais elle est maudite. Nous n'aimons pas arracher les mauvaises herbes, être piqués par des scorpions, mordus par un serpent, les feux de brousse, la sécheresse, les tremblements de terre ou les tsunamis. Ces choses n'existaient pas lorsque Dieu a tout créé et déclaré que tout était bon. Lorsque les enfants de Dieu seront révélés à la résurrection et pendant le règne messianique, les choses changeront. Comment la société serat-elle transformée par les saints ressuscités qui gouverneront la Terre ? La grandeur des royaumes sous tout le ciel leur sera donnée (Dn 7:27).

L'arc, l'épée et la guerre seront abolis de la Terre pendant cette ère de paix. (Es 65:21-22). Les saints gouverneront bien avec justice, justice, amour et miséricorde. En l'absence de guerre, la prospérité sera grande. Le climat ainsi que le monde naturel seront plus conviviaux. Il n'y aura plus de tremblements de terre, de tempêtes destructrices, d'inondations, de tsunamis, de pandémies, de cancers, de sécheresses, de famines ou de feux de brousse. Les bénédictions spirituelles représentées par le fleuve de vie et ses arbres (Ap 22:1-2) représentent les bénédictions qui découlent du règne réparateur du Messie et de ses saints qui y demeurent. De cette façon, les feuilles des arbres servent à la guérison des nations sur Terre alors que les nations marchent à la lumière de Jérusalem.

Le millénaire est une ère de restauration pour le monde. La nature sera libérée de son esclavage de la corruption. Le fleuve qui coule du temple de Dieu à travers le désert de Juda et se jette dans la mer Morte est représentatif de la transformation qui aura lieu dans le monde alors qu'il sera gouverné par le Messie et les fils de Dieu (Rm 8:19) et libéré de sa malédiction. Le fleuve d'eau de la vie prend sa source en Dieu et provoque la vie abondante, heureuse et pleinement satisfaite que nous associons au paradis.

Jean a eu une vision d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre (Ap 21:1), à laquelle il ajoute:« et la mer n'était plus ». Une planète sans eau serait comme Mars ou la Lune. Jean utilise le mot « mer » de manière symbolique, en référence au monde des nations rebelles d'où surgissent les empires mondiaux et dont les armées tuent de nombreuses personnes (Ap 12:17, 13:1, 20:13). Il n'y a aucune autre mention dans la Bible d'une nouvelle Terre. L'adjectif hébreu est basé sur le verbe « renouveler ou réparer » et le contenu de la prophétie porte clairement sur la restauration. La durée de vie humaine sera

prolongée, la férocité de la nature sera apprivoisée et toute l'humanité viendra adorer le Seigneur à Jérusalem. Isaïe dit : « On ne se souviendra plus des choses anciennes », tandis que Jean dit:« Les choses anciennes sont passées » (Ap 21:4). Construire des maisons, planter des vignes et avoir des enfants ne sont pas des activités que nous associerions à un état éternel (ce que la Bible n'enseigne pas). Ce sont néanmoins des activités que nous associerions à un monde idéal. Il n'est pas facile de voir comment certains amillénaristes nient l'existence d'un règne messianique sur Terre.